
 

 

 

 

 

 

 

 

Protokoll der 24. Ortsbeiratssitzung am 06.09.2018 Gruppenraum der BSF 

Am Richtsberg 66 
 

 

Beginn:           18:06 Uhr 

Anwesende:    Erika Lotz-Halilovic (SPD), Christel Gabrian-Zimmermann (Marburger Linke), 

Bernd Hannemann (Marburger Linke) ab 18.12 Uhr, Dr. Gerhard Peleska (SPD) und 

Halina Pollum (SPD) 

Gäste:            Herr Engler, Stadt Marburg, FD Migration und Flüchtlingshilfe 

                       Frau Goarik Gareyan- Petrosyan, Ausländerbeirat und Ortsvorsteherin Altstadt 

                       Herr Drott, BSF e.V. 

                       Frau Stefanie Wellner, Oberhessische Presse Marburg 

                       Herr Winkel, Frau Richter und Frau Sisamci 

Protokollführerin: Salome Möller 

Entschuldigt: Bettina Böttcher (SPD), Runhild Piper (CDU), Dr. Heinz Stoffregen (CDU) und 

Annelie Vollgraf (Die Grünen) 

 

TO. 1 Eröffnung und Begrüßung durch die Vorsitzende 

Frau Lotz-Halilovic eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 

 

TO. 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 

Der Ortsbeirat ist ab 18.12 Uhr beschlussfähig. Der TO 3. wird nach TO 5. verschoben. 

 

TO. 4 Bewohnerbefragung „Müll und Mieten & Wohnen, Herr Drott, BSF e.V. 

Herr Drott berichtet, dass das BSF e.V. 1 x im Monat freitags zwischen ca.12.00 und 15.00 Uhr auf 

dem Marktplatz (Christa-Czempiel-Platz) Bewohnerbefragungen zu unterschiedlichen Themen 

durchführt. Themen waren bisher Sauberkeit, Mieten, Drogen und Ängste hier im Stadtteil. 

Ein großer Änderungsbedarf besteht beim Sperrmüllproblem. Es wird angeregt vielleicht auch 

wieder feste Abfuhrtermine mit dem DBM zu vereinbaren. 

Seit Jahren besteht der Wunsch einer öffentlichen Toilette. 

Wohnungssuche gestaltet sich auch immer schwieriger, vor allem bei kleinen Wohnungen. 

Herr Eschghi ist vom Ordnungsdienst am Richtsberg abgezogen worden, da der Richtsberg, lt. 

Polizei und Ordnungsamt, kein Problemviertel ist und er in der Stadt dringender gebraucht wird. 

Die Ortsvorsteherin erhält den Auftrag sich wegen den Sperrmüllproblemen auch mit den 

Wohnungsbaugesellschaften in Verbindung zu setzten. Wegen der Ordnungswidrigkeiten wird sie 

nochmals mit Herrn Agel, unseren zuständigen Polizeibeamten sprechen. 

Herr Drott will dem Ortsbeirat die Protokolle der Bewohnerbefragungen zukommen lassen. In 

Zukunft will man gemeinsam die Probleme angehen. 

 

TO. 5 Haus Syrah, Herr Engler, Stadt Marburg FD Migration und Flüchtlingshilfe, Frau 

Gareyan- Petrosyan, Ausländerbeirat 

Der Ortsbeirat hatte in seiner Junisitzung Bedenken gegen den Bauantrag BTB 199/2018 geäußert. 

Dies geschah eindeutig in Ermangelung genauerer Informationen über das Projekt.  
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Herr Engler und Frau Gareyan-Petrosyan sind heute gekommen, um die Entwicklung des Hauses 

Syrah darzustellen. Zuerst ist das Haus Syrah als Schutzraum für alleinstehende Frauen mit Kindern 

entstanden. Die Entwicklung hat aber gezeigt, dass andere Bedürfnisse hinzukamen und seit 

01.11.2017 ist es zu einem Frauen/Familienhaus umgenutzt worden. Zur Zeit sind von 18 Zimmern 

15 belegt, die von 23 Erwachsenen und 13 Kindern (Altersbeschränkung auf 12 Jahre) bewohnt 

werden. 

Vitos stellt als Eigentümerin das Haus zur Verfügung, der Verein Gedankenschiff ist der Betreiber 

und die Stadt Marburg ist für die Miete zuständig. 

Am 06.09.2018 hat ein Gespräch mit Vitos und den anderen Beteiligten stattgefunden (Herr Engler 

berichtet). Vitos ist bereit für ein weiteres Jahr den Mietvertrag zu verlängern, wenn dem Bauantrag 

BTB 199/2018 zugestimmt wird. 

Nach den ausführlichen Informationen formuliert der Ortsbeirat einen positiven Beschluss 

für den Bauantrag BTB 199/2018 (siehe Anhang). 

Beschlussergebnis: 4 Ja-Stimmen (3 x SPD, 1 x Marburger Linke), 1 x Enthaltung 

(Marburger Linke) 

 

TO. 3 Genehmigung der Niederschrift vom 02.08.2018 

Das Protokoll wird unverändert beschlossen. 

 

TO. 6 Anträge 

Es liegen keine Anträge vor 

 

TO. 7 Verschiedenes 

 Herr Dr. Peleska ärgert sich über die falsch ausgebesserten Pflastersteine um den Edeka 

Markt Richtung Kirche. An dunklen Stellen ist hell ausgebessert worden und umgekehrt 

 Die Bar am Richtsberg hat diesen Sommer Sitzgelegenheiten im Außenbereich aufgestellt. 

Dadurch sind nachts, morgens an diesen Tischen und gegenüber volle Aschenbecher, 

halbvolle Gläser mit Alkohol, Scherben, Müll etc. vorzufinden. Das ist unschön und 

gefährlich (Dr. Peleska und Gäste) 

 Die Ortsvorsteherin soll sich mit der Kindertagesstätte Erfurter Str. in Verbindung setzen 

und nachfragen, warum die Tür nachts nicht abgeschlossen werden kann und ob nicht 

höhere Zäune angebracht werden könnten. Das würde die nächtlichen Besucher vielleicht 

etwas abhalten. (Dr. Peleska) 

 

 7.1 Bericht Ortsvorsteherin – Treffen (Telefonat geführt) Herrn Kaiser,   

 - Verkehrsanträge Herr Schröder 

Frau Lotz-Halilovic berichtet Herr Schröder wird sich noch einmal mit den 

Verkehrsanträgen beschäftigen, mit LKW-Haltern Kontakt aufnehmen etc. 

Der Sperrmüll ist in der Abfallsatzung geregelt 

 

 7.2 Terminänderung Ortsbeiratssitzung 01. Nov. 2018 (ursprüngliche Termine 11.10. und 

08.11.2018 entfallen) 

 

 7.3 Ruhebankkataster – Auswertung 

Das Ergebnis wird dem Stadtgrünamt nächste Woche mitgeteilt 

 

 7.4 Standortvorschläge für Defibrillatoren im Stadtteil 

Im Rewe Markt und bei den Ärzten befinden sich Defibrillatoren. Für den Unteren 

Richtsberg hatte der Ortsbeirat einen weiteren beantragt. Es soll geklärt werden ob dieser 

angeschafft worden ist 
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 7.5 Antwort Sparkasse – längere Öffnungszeiten 

Frau Lotz-Halilovic liest die Antwort der Sparkasse vor. Ortsbeiratsmitglieder haben die 

Information, dass die eingesetzten Mitarbeiter nur Auszubildende sind, leider ist der Einsatz 

daher nur unzufriedenstellend. Die Ortsvorsteherin wird mit Herrn Bartsch Kontakt 

aufnehmen 

 

 7.6 Besetzung des Schiedsamtsbezirk Marburg II 

Herr Zimmermann wird gefragt 

 

 7.7 Positionspapier AG GWA 

wird verteilt 

 

Aus dem Publikum wird berichtet, dass auf dem Vitos-Gelände bei den interkulturellen 

Gärten ein Pfosten fehlt und dort Autos unberechtigt hochfahren 

Die Ortsvorsteherin wird sich darum kümmern, dass der Pfosten wieder aufgestellt wird. 

 

 

Sitzungsende 20.40 Uhr 

 

Nächste Sitzung am 01.11.2018, 18.00 Uhr, Gruppenraum BSF e.V., Am Richtsberg 66. 

 

                     
                   Ortsvorsteherin                                             Schriftführerin 

                Erika Lotz-Halilovic                                        Halina Pollum 

 


